

## édito

Le Club des Partenaires de la Fédération du BTP du Haut-Rhin a été **créé en 2007** avec 12 Membres. Aujourd'hui, il est composé de **64 Membres**. Sa vocation est de **répondre aux appels et besoins des Adhérents, dans le cadre de leurs compétences et savoir-faire.**

### SES OBJECTIFS :

- favoriser des échanges dans un climat de confiance réciproque
- créer de la cohésion et fédérer l'ensemble des Membres
- développer son image, sa notoriété et surtout son savoir-faire
- accroître sa visibilité auprès des Adhérents de notre Fédération

### SES VALEURS :

Convivialité, réactivité, bienveillance, enthousiasme, solidarité, professionnalisme, considération.

### SES ACTIONS :

- Création d'un CODIR en 2018 composé de 9 membres avec sa Présidente, qui se réunit 3 à 4 fois par an, pour contribuer à l'organisation des événements (Assemblée Générale, Journée des Partenaires, Petits déjeuner mensuels ...).
- Journée des Partenaires organisée une fois par an, à destination des Adhérents pour faire connaissance et mettre des visages sur des sociétés.

- Chaque année et au cours de l'Assemblée Générale de la Fédération du BTP, le Village des Partenaires vient agrémente l'organisation de celle-ci.
- Organisation et parrainage de réunions d'informations sur des thèmes en lien avec l'activité du moment.

Mise en place en 2020  
d'un Plan de Communication avec :

Création  
d'un logo  
spécifique



Création du site internet  
**club-partenaires-federation-  
btp-haut-rhin.fr**



Animation des  
réseaux sociaux




La revue  
trimestrielle  
**Partenaires Mag**

## SOMMAIRE

**p.2 / La facturation  
électronique**

**p.3 / Paroles de pros  
Adhérent &  
Partenaire**

**p.4 / Interview  
Partenaire**

**Vous l'avez bien compris, il est essentiel que notre Club des Partenaires, soit la vitrine vivante des activités et des événements de tous nos Membres.**

Pour ce faire, nous vous demandons d'adresser directement à Céline BOEGLIN de l'Agence CACTUS : [celine.boeglin@agence-cactus.fr](mailto:celine.boeglin@agence-cactus.fr) toutes les informations ou actualités que vous souhaitez diffuser auprès des Membres et des Adhérents.

N'hésitez pas également à liker sur les réseaux sociaux !!

**Le Comité du Club des Partenaires**

# HEMMERLIN

LEVAGE

### LOCATION :

grue mobile | camion bras de grue | grue mobile à tour | mini grue électrique | maintenance et transfert industriel | transport exceptionnel

12 rue des Cévennes - 68390 SAUSHEIM | Tél. +33 (0)3 89 63 68 61 | [contact@hemmerlin-levage.com](mailto:contact@hemmerlin-levage.com)

[hemmerlin-levage.com](http://hemmerlin-levage.com)

[club-partenaires-fbtp68.fr](http://club-partenaires-fbtp68.fr) |  ClubPartenairesFBTP68





## Le dossier du mois

# Facturation électronique à l'horizon 2024

Les entreprises du BTP ont aujourd'hui l'obligation d'émettre et recevoir leurs factures sur Chorus Pro dans le cadre des marchés publics passés avec l'État, les collectivités territoriales ou les établissements publics. Savez-vous que demain cette obligation sera généralisée à l'ensemble des transactions réalisées avec des professionnels, quel que soit le domaine d'activité de l'entreprise ?

### Qui est concerné par la réforme ?

La réforme sur la généralisation de la facturation électronique s'applique à l'ensemble des entreprises françaises assujetties à la TVA, tous secteurs d'activité confondus et peu importe leur taille, y compris aux microentreprises relevant du régime de la franchise en base de TVA.

Rappelons que le régime de la franchise en base de TVA permet aux microentreprises de facturer leurs clients sans TVA.

### Quelles opérations sont concernées ?

L'obligation de facturation électronique concerne les opérations de vente de biens et/ou de prestation de services réalisées entre entreprises établies en France.

### Quel est le calendrier de mise en place de la facturation électronique ?

L'ordonnance du 15 septembre 2021 fixe un calendrier progressif de déploiement de la facturation électronique en fonction de la taille des entreprises :

- à compter du 1<sup>er</sup> juillet 2024 en réception pour toutes les entreprises, peu importe leur taille ;
- à compter du 1<sup>er</sup> juillet 2024 en transmission pour les grandes entreprises ;
- à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2025 en transmission pour les entreprises de taille intermédiaire (ETI) ;
- à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2026 en transmission pour les petites et moyennes entreprises et microentreprises (TPE/PME).

### De nouvelles mentions obligatoires sont-elles à faire figurer sur la facture ?

Concernant les transactions entre entreprises, de nouvelles mentions obligatoires sont ajoutées :

- le numéro SIREN ;
- l'adresse de livraison des biens, lorsqu'elle est différente de celle du client ;
- l'information selon laquelle les opérations donnant lieu à une facture sont constituées de livraisons de biens ou de prestations de services ou bien des deux ;
- le paiement de la taxe d'après les débits, lorsque le prestataire a opté pour celui-ci.

Ces nouvelles mentions ne sont attendues que pour les factures émises en entrée de réforme, c'est-à-dire à compter du 1<sup>er</sup> juillet 2024 pour les grandes entreprises et au 1<sup>er</sup> janvier 2016 pour les TPE/PME

#### Eléonore Missud

Juriste à la Fédération du BTP du Haut-Rhin



**ANGÉLIQUE SCHERRER**  
Assistante de Direction  
chez Werner Electricité



**SÉBASTIEN DEMOUX,**  
Directeur Commercial  
et Marketing  
chez NXo Telecom





## Paroles de pros / Interview Adhérent

### Angélique Scherrer, Assistante de Direction chez Werner Electricité et marathoniennne

**C'est aux côtés des partenaires de la FBTP68 qu'Angélique Scherrer a découvert la distance marathon. Elle était du voyage, forcément, en novembre dernier à New York. Une aventure sportive, humaine avant tout, qui restera gravée à jamais dans sa mémoire, son coeur et ses jambes, bien évidemment.**

Elle qui ne courrait jusque-là "qu'une dizaine de kilomètres" a rallongé la distance aux cotés des partenaires de la FBTP68. Angélique Scherrer n'aurait pourtant jamais pensé s'aligner un jour sur un marathon... Et c'est poussée par les partenaires de la FBTP68, qu'elle a

fini par réaliser ce bel exploit. New York devait être son premier marathon, mais au fil des reports en raison de la crise sanitaire, la FBTP68 a choisi de se tester d'abord sur celui du Lac Majeur. « *Nous nous étions préparés toute l'année. Des entraînements sont organisés tous les dimanche, à Mulhouse et Colmar, par petits groupes, et nous avons un rendez-vous plus important ensemble, tous les deux mois* », explique la jeune femme. Et puis elle a fini par s'envoler pour New York. « *C'était énorme! Il y avait une ambiance de folie. On a couru au milieu de milliers de spectateurs en transe. Ils te soutiennent, te proposent même de l'eau, du ravitaillement ou rien qu'un mouchoir. On finit carrément par avoir peur de les décevoir. C'est difficilement imaginable tant qu'on ne l'a pas vécu.* » Une ambiance qui a effacé les conditions compliquées à gérer, avec un temps humide et chaud, mais aussi ce dénivelé qui fait mal aux jambes. « *Le passage des ponts était très dur,*

*se souvient-elle. Mais franchement, on ne retient que l'ambiance.* » Assistante de direction au sein de l'entreprise Werner Electricité, Angélique Scherrer a besoin de ces moments running pour lâcher la pression. « *Cela permet de se vider la tête. Lorsque tu pars courir, tout va mieux. Et puis tu finit par développer ton sens du challenge, et ta gnac, que tu transposes ensuite au quotidien, dans ton travail.* » Et puisque l'appétit vient en mangeant, Angélique Scherrer remet ça avec le Club des Partenaires. Prochain rendez vous : le marathon de Munich, le 8 octobre prochain. « *C'est devenu un peu addictif, j'avoue* », sourit -elle.

**Emilie Jafrate**

**Werner Electricité**

20 rue Marie-Louise  
68850 STAFFELFELDEN  
03 89 52 15 25  
angelique.scherrer@wernerelec.fr



## Paroles de pros / Interview Partenaire

### Sébastien Demoux, Directeur Commercial et Marketing, court pour se sentir vivant.

**Il restera un moment marquant de sa vie. Le marathon de New York est un projet qui a mis trois longues années à se concrétiser, la crise sanitaire s'étant invitée à la fête. Un projet qui a donné tout son sens aux mots résilience, dépassement de soi et persévérance et qui a durablement transformé Sébastien Demoux.**

Il faisait partie de ses objectifs sportifs personnels. Un Graal qui a fini par se concrétiser le 6 novembre 2022. Mais pour Sébastien Demoux, ce marathon new yorkais c'est aussi et surtout, une aventure humaine. « *C'était un moment important de dépassement*

*de soi, de partage, qui a d'ailleurs débouché sur pleins de beaux projets, de belles actions solidaires* », souligne-t-il. À commencer par Solirun's, cette course solidaire en faveur des enfants en situation de handicap qui s'est déroulée sur la base nautique de Colmar Houssen.

Un événement qui a créé et renforcé des liens entre les partenaires de la Fedé. « *Nous étions 100 personnes à partir, 67 coureurs et 33 accompagnants. C'était une expérience formidable, riche, qui nous a permis de nouer des liens au-delà des relations professionnelles.* »

Il a mis depuis, la course sur route en stand by. Son truc, c'est le trail. La course à pied fait partie du quotidien de Sébastien Demoux. « *Pour moi, c'est un sport collectif, bien qu'individuel. On se bat contre soi-même, mais on peut compter sur les autres pour nous aider à*

*avancer. Lorsqu'on croise un blessé au bord de la route, on s'arrête pour lui prêter main forte.* » Des valeurs qu'il applique au quotidien au sein de NXO. « *On apprend à ne jamais rien lâcher, à rebondir, à comprendre nos erreurs, comme lorsque l'on se blesse par exemple.* » Prochain objectif, les 70km de la célèbre Saintélyon. « *Avec un départ à minuit, dans des conditions généralement extrêmes. Je me demande des fois pourquoi je fais ça. Pour me sentir vivant, très certainement, et franchir des limites que je pensais avoir... Quant à New York, je retiendrais trois mots: résilience, ne rien lâcher et dépassement de soi.* » Une aventure riche en enseignements.

**Emilie Jafrate**

**NXO Telecom**

8 Av. de France - 68310 WITTELSHEIM  
03 89 32 64 00 | nxo-telecom.fr



# Interview Partenaire Fédération BTP Haut-Rhin

## À chacun son "Worldskills"



**JULIEN MURÉ,**  
Compétiteur pour le  
métier du carrelage



**SUZETTE THARREAU,**  
Compétitrice pour le métier  
de peintre en bâtiment

Ils étaient en lice pour les Worldskills 2023 qui se sont déroulées du 23 au 25 mars à Metz. En jeu, un ticket pour la finale nationale qui aura lieu en septembre. **Suzette Tharreau**, en alternance chez **Sondenecker à Brunstatt-Didenheim** concourait dans la catégorie peintre en bâtiment. Elle a fini 3<sup>ème</sup> de sa catégorie. **Julien Muré**, en activité au cœur de l'entreprise familiale **CARRELAGE MURE à Soultzmatt** concourait lui dans la catégorie carrelage, mais n'a pas terminé sur le podium. Encore bravo à tous les 2 pour leur parcours ! Nous les avons interviewés avant leur départ pour Metz.

### Suzette Tharreau, le goût de la gagne

Ils ont des métiers et des parcours différents mais un point en commun. Celui du goût de la compétition. Du haut de ses 19 ans, Suzette Tharreau vient tout droit de Maine et Loire. Elle suit le circuit des compagnons du devoir. Elle a intégré la **société Sondenecker** pour une année. « J'ai demandé à venir en Alsace pour son musée du papier peint », glisse-t-elle. Elle s'est engagée dans cette voie sur un coup de tête. « J'ai passé un bac général mais je n'étais pas faite pour les bancs de l'école. J'ai besoin de bouger et de manuel dans ma vie. » Elle s'est essayée à la menuiserie, la maroquinerie, la cuisine, même, mais c'est la peinture qui a touché son cœur. « Elle allie mon besoin de bouger avec mon appétence pour la minutie. » Si elle est en lice pour les Worldskills 2023, Suzette Tharreau a le goût de la compétition depuis sa participation au MAF. Elle y a d'ailleurs décroché l'or départemental et l'agent régional, en Nouvelle Aquitaine. « L'ambiance d'un concours est incroyable. Et puis la compétition permet d'en apprendre sur soi-même et de se dépasser. Même si je ne gagne pas, je suis certaine que ce sera une bonne expérience. » Son quotidien est fait d'heures en entreprise et de cours du soir, samedi compris, au cours desquels elle travaille sa technique sur des thématiques imposées. Chaque jour aussi, Suzette s'exerce sur l'un des murs de la maison dans laquelle elle habite. « Je viens de terminer mon épreuve de speed module », sourit-elle. Les Worldskills balayent toute la palette

de compétences du peintre en bâtiment, du papier peint à la mise en peinture, en passant par l'application de la laque, les enduits décoratifs, sans oublier les pochoirs. « Je me crée seule mes entraînements, mais je peux demander de l'aide autour de moi. » Suzette a le goût de la gagne. « Les Worldskills me permettront aussi de voir où j'en suis. » Des envies, la jeune fille en a plein pour la suite. Après son B, elle aimerait passer une mention complémentaire en décor, poser de la feuille d'or, créer des imitations marbre, restaurer du patrimoine. « La mention solder m'attire aussi énormément. Avec cette spécialité, on peut donner beaucoup de charme à une pièce. » La suite de sa formation la mènera ailleurs en France. Si ses vœux sont acceptés, ce sera Lyon, Villaz ou Toulouse.

### Julien Muré, biberonné au carrelage

Julien Muré, lui, évolue dans l'entreprise familiale. Il a été biberonné au carrelage. C'est donc logiquement qu'il rejoint son papa dans l'aventure entrepreneuriale. « On habite dans l'entreprise, sourit-il. Je suis sur les chantiers depuis tout petit et je n'ai jamais voulu faire autre chose. » Aujourd'hui, il gère ses propres chantiers, en parallèle de sa formation au lycée du bâtiment de Cernay. Cela fait deux mois qu'il prépare les Worldskills à raison de deux entraînements par semaine. Des entraînements dirigés par Gregory Thor, l'un de ses professeurs, lui-même médaillé d'argent en finale mondiale il y a de cela une vingtaine d'années. Le samedi, Julien Muré poursuit sa préparation à la maison. « Au fil des entraînements, je suis devenu plus précis, plus patient aussi et plus rigoureux. J'ai également gagné en finesse. » Il aura 13h, le jour J pour réaliser la vue de l'arrivée du TGV de l'aéroport de Lyon Saint-Exupéry. « Il ne faudra surtout pas traîner et être le meilleur des sept concurrents. » À une semaine du jour J, forcément, la pression commence à monter... « Je ne suis pas encore dans les délais. Il me manque 30 minutes, je ne suis pas loin. » L'avenir pour Julien? Continuer à travailler aux côtés de son père pour un jour reprendre l'entreprise familiale.

Emilie Jafrate

**REPROLAND**  
copieurs & solutions

Boostez vos performances professionnelles !

Gagnez une course contre le temps en gérant au mieux vos documents !

Copieurs & Imprimantes

Ecrans Tactiles Interactifs

Dématérialisation - GED

Rejoignez-nous

[www.reproland.fr](http://www.reproland.fr)



@cactus - agence-cactus.fr